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! ! ! !春节要吃团圆饭，缺鸡少鸭怎么
行？伴随!"#$禽流感的卷土重来，根
据沪市季节性暂停活禽交易公告的规
定，从马年农历正月初一至公历 %月
&'日，全市将暂停三个月的活禽交
易，冷鲜鸡将取代活杀鸡成为新年餐
桌上的主角。那么，冷鲜鸡哪里有买？
昨天下午，记者从市商务委召

开的品牌冷鲜禽市场供应推进会上
了解到：目前申城品牌冷鲜禽企业
已有冷鲜禽销售的直营布点和加盟
网点共计 %()家，*+,%年预计还将
新增 ,'' 个点，全年总数将达到
-''家。同时，还将在已上网公示的
,,.家定点活禽零售交易点上，全

部开设冷鲜禽销售点，确保节日的
禽肉市场供应。

“三大难”影响消费
数据显示：目前沪市在售已有

“良元禽业”、“圣华”、“旺园”、“华
日”、“六和农场”、“湘佳”等 -大知
名冷鲜禽品牌。而为了进一步普及
冷鲜鸡的销售布局，昨天这 -家品
牌冷鲜禽企业分别与沃尔玛、家乐
福、卜蜂莲花等超市卖场以及批发
市场和菜市场签订进一步的生产销
售合作协议，将在相关销售网点新
增品牌冷鲜禽专卖点。

上海人素来爱吃鸡，正所谓：
“四条腿的不如两条腿”。*+,&年，
“阿拉”餐桌上吃掉的鸡，一半是冷
鲜鸡、一半是活杀鸡。不过，冷鲜鸡

虽然价钱上比活杀鸡还实惠，但它
想要完全取代活杀鸡，目前在消费
普及上起码还有三个问题。“活杀新
鲜的才好吃”“活杀看着杀才安全”
“卖冷鲜鸡的摊位还不普及”———在
记者昨天的街头随机调查中，这三
个“老大难”还在影响着市民对冷鲜
鸡的印象和消费信心。

流通信息可追溯
“我们家也是祖祖辈辈三代上

海人，我过年也是看着爷爷杀鸡、烫
鸡长大的，但是现在为了安全考虑，
我会选择冷鲜鸡。”市食品添加剂专
家委员会委员、上海海洋大学食品
学院教授丁卓平昨天表示。据她介
绍，不少消费者对冷鲜鸡最大的误
会，就是把冷鲜鸡误认为就是冷冻

鸡。但实际上，“冷鲜鸡”不等于“冷
冻鸡”———前者在 +/%!的冷链过
程中一方面可抑制微生物的生长和
繁殖，另一方面又能通过氧化排酸
让鸡肉的鲜度值能控制在 *'0/

&+0之间，口感和口味不输活杀鸡；
而后者则因为直接到零下冷冻，蛋
白质里的结合水在解冻中会流失，
导致蛋白质的纤维硬化、鸡的肉质
干硬，口味就不如活杀鸡或冷鲜鸡。
“此外，冷鲜鸡的普及还需要解决企
业诚信和标准配套等一系列问题。”
为此，冷鲜禽流通安全信息追

溯系统建设已被列入 )+1%年市政
府实事项目。据市商务委市场运行调
控处处长、市副食品管理办主任吴国
梁透露，该追溯系统最快有望于今年
二季度建成。 本报记者 胡晓晶

冷鲜禽销售点将达600家
流通安全信息追溯系统可以对禽类制品追根寻源

!"#$

! ! ! !会场门口，每人都有一张大幅
易拉宝的工作照；“团圆饭”开席前，
不仅有司仪主持，还送上精心准备
的短片，把每个人在各自岗位上的
辛劳与奉献一一“盘点”……来自迪
士尼度假区工地的“2+后”建设者、
河南小伙申红旗在应司仪要求“说
两句”时，由衷感慨：“虽然我们都来
自建工机械施工集团，但平时都在
各个工地上加班加点，难得有这样
一个机会和大家一起过年。”

1月 )&日，正是中国传统农历
“小年”。申红旗一家三口和其他 1+

余位来自上海中心等重大工程项目
的建设者及其家属一起，一大早就
被接上旅游大巴，开始了赴宁波慈溪
达蓬山旅游过“小年”的旅程。&个多
小时的车程，一路欢声笑语，平日里
难得带家人出游的外来建设者们，
格外珍惜全家“在一起”的时光，连
导游出题、奖品仅为一纸杯奶茶的
猜谜环节，都饶有兴致、抢着作答。
“重大工程工期紧、任务重，本

来还想邀请更多建设者和家属提前
过个‘温情团聚’年，但有些人实在
是跑不开”，活动主办方之一的大通
旅游公司副总经理何一伟告诉记
者，每年春节都有许多外来建设者

坚持奋战在工程一线，为“扮靓”这
座城市默默奉献，此次联合机施集
团、新民晚报、旅游时报等单位共同
举办“重大工程建设者旅游过大年”
活动，就是为了弥补他们春节不能
返乡的遗憾，向他们和背后支持他
们的家人们表达敬意、道声感谢，你
们辛苦了！
建设者们来自五湖四海，有年

轻的“23后”双职工小夫妻、有曾获
“上海市优秀农民工”的老员工……
虽然所在分公司不同、从事的工种
不同，但很快便在共同出游的缘分
中相熟起来：分组举行的包饺子比
赛里，和面、擀皮、包馅，各展所长；
“抢凳子”、“心有灵犀”猜成语等游
戏中，父子、母女齐上阵，颇有些“爸
爸去哪儿”亲子节目的味道；游乐园
里一起坐“海盗船”……无论是“小
家”还是“大家”，都在一天半的欢聚
中提前感受到“团团圆圆过大年”的
热闹。 职记者 鲁雁南

你们不回家 我们陪伴过大年
参与重大工程的一批建设者与家人同赴宁波度假

! 一家子在游乐园里拍照留念 本报记者 周馨 摄

! ! ! !本报讯（记者 叶薇）过年打
算自驾出行的私家车主有“福利”
了。今天零时起，发改委下调国内
汽柴油最高零售限价，其中汽油
下调 1&+ 元4吨，柴油下调 1*3

元4吨，对应的零售价格 .+号汽
油和 +号柴油（全国平均）分别下
调 +5, 元4升和 +5,, 元4升。年内
首月，成品油价格实现“两连跌”。
调整后，上海地区 .*号汽油 "5-,

元4升，.3 号汽油 25, 元4升，+ 号
柴油 "53&元4升。
春节临近，城际客车及私家

车出行流将呈明显增长势头，终
端汽油消费量大幅拉升，油价两
连跌适当缓解了油品升级给车主
带来的压力，物流方面，年后营业
成本也将会小幅缩减。下次调价
将发生在春节后的第一个周三，*
月 ,*日 *%时。

92号汽油7.61元/升

节前油价
“两连跌”

! ! ! !本报讯（实习生 丁培莉 记者
江跃中）由上海市公共关系研究院
主办，中华全球会展协会、上海建志
教育信息有限公司承办的第一届海

峡两岸华夏菁英大讲坛，近日在沪开
讲。讲坛邀请了台湾大学经济学博
士、“中国文化大学”教授邱毅，上海
社科院经济所副所长权衡等人士。

第一届海峡两岸华夏菁英大讲坛在沪开讲

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）昨天下
午，东航和迪士尼目的地国际部签
署合作谅解备忘录，将为旅客、游客
制定一系列打包产品。

双方将主要进行三方面合作：为
旅客、游客设计度假打包产品，联合开
展市场营销活动，利用双方庞大的分
销渠道发售机票、门票。据东航营销总

监董波介绍，双方此番合作将是全球
性的，涉及美国的每一个迪士尼目的
地和正在建造中的上海迪士尼度假
区。具体来说，东航与迪士尼将开发高
品质的综合旅游度假产品。例如，迪士
尼的游客有望在东航获得值机、登机
的优先权，东航的旅客则有望以购买
机票的价钱，获赠迪士尼门票。

游乐园有望获赠票先登机
东航与迪士尼全球合作

! ! ! !本报讯（记者
张欣平 通讯员黄
晓勇）从现在起，市
民和乘客可通过
“上海公交”677软
件，查询本市 **+

余条距离等候站点
最近的三辆公交车
的车牌、站数和预
计到站时间的公交
线路，其中，浦东公
交 1.+余条，巴士
集团 &+余条。
据介绍，为满

足广大市民和乘客
查询公交出行信息
需求，市交港局指
挥中心自 *+1& 年
1* 月份正式发布
安卓版“上海公交”
677 软件以来，根
据市民反馈的意见
和建议，不断完善
改进软件服务功
能，对市民反映较
为集中的增加实时
公交信息需求，组
织技术人员研发
“上海公交”677软件增设实时查
询模块，并积极协调浦东公交和
巴士集团等两大骨干公交企业，
把已经实现智能调度的公交线路
车辆的实时信息及时接入“上海
公交”677软件。

市交港局表示，将以此次
**+余条公交线路实时车辆信息
尝试为引领，进一步推进本市公
交企业信息化建设进程，稳步扩
大公交实时信息线路和车辆数，
力争年底前浦东公交、巴士集团
所属公交线路全部推行实时车辆
信息。
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! ! ! !本报讯（实习生 唐佳莹 记者
江跃中）近日，工商闸北分局对七浦
路服装市场群开展了集中整治，共

检查经营户 2+余户，查获一批涉嫌
假 冒 “8!6#9:”、“;9<=689”、
“>?88@”、“大嘴猴”等品牌服装。

闸北区查获一批涉嫌假冒品牌服饰

!上接第 !版"

记者在长华绿苑业委会看到，
《业委会收支汇总表》《物管处收支
汇总表》全部“煞清”，定期向业主公
布。“我们还组成了一个监事委，每
个楼组出一位代表，共 ,&人组成，
监督业委会的工作。”吴爱琳说。长
白二村第一居民区党总支书记严沪
生也是监事委成员。为了管好小区，
业委会精打细算，动足了脑筋：小区
南门安装了电控门，花费 *万元，可
省下一个人员开支；他们给保安的
工资比周边小区高 ,''元，还给保
安室装了空调；每月收缴的物业费
近 *万元，支付工资和加班费还有

缺口，就将停车费等公益收入补充
进来。&年下来，小区结余资金 *'

余万元，去年结余的 ,'万元作为公
益基金，按楼组面积充实到维修基
金中。&年来小区未发生一起入室
盗窃案，物业费收缴率达到 ..5.0。
如今，小区被评为市文明小区、

市安全小区和节水型小区，还被列
入垃圾分类首批试点小区。

广泛复制不容易
一个不容忽视的现象是：实施

物业自治的小区正不断增多。目前
仅杨浦区就有 *"个物业自治小区，
闸北区有 ,3个。记者从杨浦区房地

局了解到，一些老旧小区由于“先天
不足”，基础设施老化，居民户数较
少，物业管理费较低，导致物业公司
难以经营，“抛盘”时有发生，小区物
业管理陷入“真空”状态。
那么，长华绿苑这样的自治模

式，能否在其他小区复制呢？记者发
现，其实还是很难。
位于世界路上的一个小区同样

进行自治管理，就处于非常艰难的
境地。小区于 ,..3年开发，总户数
&*&户，当初业主买房时，开放商及
业主的维修基金均未筹集，小区的
物业一直由开发单位的物业部在管
理，许多小区业主从入户起就拒绝

缴纳物业管理费。十多年来，小区年
久失修，房屋渗漏、道路破损、水管
破裂、水泵不能正常运行。小区业委
会 *''.年成立。从 *',, 年 ,* 月
起，物业公司撤退。在不得已的情况
下，小区实施物业自治管理，房屋的
应急维修由杨浦区房屋应急中心暂
时帮助解决。由于许多业主依然不
愿缴纳物业费，业委会向开发商催
讨维修资金无果，自治陷入僵局。

很多难题需解决
物业自治还有很多难题需要解

决。首先，业委会成员毕竟不是物业
管理专业人员；其次是风险问题。保

安、保洁人员没有所属公司，直接和
业委会签订劳动合同，万一出了意
外，赔偿怎么办？业委会毕竟不是企
业，难以承受各类风险。
时下，一个越来越严峻的问题

是，随着房龄的增长，一些新小区也
逐渐变成老小区，维修支出不断增
多，加上物业人力成本每年都在上
升，而物业费不能年年上涨，被“抛
盘”的小区将越来越多。如果光靠政
府出手“救市”，是不可能的。小区自
治可谓另辟蹊径。这条路能否走得
顺畅？还需要政府和社会共同来探
讨这个课题，设法破解其中的政策
法规难题。


